
- 1 - 

平成２１年６月定例会 一般質問一覧表 

 
質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 三 上 孝 子 

１ 国の’09年度補正予算案について 
 (1) 重要な問題点と市長の見解、対応を問う 
２ 岡山県建設事業費市町村負担金について 
 (1) 国のように一方的に決めることがないよう負担率の軽減

を求めること 
３ 安心・安全な生活支援について 
 (1) 火災報知器設置助成事業の新設を求める 
４ 子育て対策の充実を 
 (1) ひとり親家庭への支援の充実を求める（生活保護家庭へ

の母子加算復活を含む） 
 (2) 特別な支援を必要とする子どもたちの教育環境の充実を

求める（県教委に就学指導委員会の判断を尊重し、教職員

の確保を行うよう求めること） 

２ 川 上 博 司 

１ 行政情報の発信力の強化について 
(1) 高梁西地区のケーブルテレビ整備計画に当たり、行政情

報の発信力をさらに強化していくべきである。既存の行政

チャンネルの内容を充実させるために今後どのように取り

組んでいくのか 
２ スクールニューディールへの対応 
(1) 国の平成 21年度補正予算に新経済対策として「スクール

ニューディール」構想の関連予算が盛り込まれている。本

市の小・中学校についてはどのように対応していくのか 
３ 女性の健康支援・がん対策について 
(1) 国の新年度予算で女性の健康支援対策事業が大幅に拡大さ

れ、健康パスポートの発行や健康実態調査、がん予防と連携

した事業などが全国各地で実施されている。本市ではどのよ

うに取り組んでいるのか 
(2) 国の新経済対策において、子宮頸がんでは 20歳から 40

歳まで、乳がんは 40歳から 60歳の間、それぞれ 5歳刻み

の対象者の検診の無料化などが打ち出されている。本市で

はどのように対応されるのか 
(3) 今年度、市町村のがん検診事業を支援する地方交付税が

大幅に増額されたが、がん検診の効果や必要性などの情報

提供についてはどのように取組んでいるのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 難 波 英 夫 

１ 農地法「改正」案を撤回させ、農業を守ることについて 
 (1) 本市農業への影響は大きいと思うが、どうか 
 (2) 国へ「改正」案の撤回を求めること 
２ 雇用対策に対する行政の取り組みについて 
 (1) 本市企業の解雇の実態はどうか 
  (2) 本市企業にこれからの解雇を中止するよう求めること 
  (3) 市民相談窓口は有効な利用がされているのか 
  (4) いまこそ雇用促進住宅が必要であり、存続に向けた行動

をとるべきではないのか 
  (5) 官制ワーキングプアの実態はどうか、改善策を講じるべ

きではないのか 
  (6) 緊急雇用創出事業の拡充と具体的活用を考えているの

か。2月、3月予算で計画した成果はいかがか 
３ 産業廃棄物処分場建設の中止を求めることについて 
 (1) 吉備中央町上竹字笠ケ谷への産業廃棄物安定型最終処分

場の建設が計画されている。下流域には、津川、巨瀬の簡

水水源地もあり容認はできません。市民のいのちと環境を

守るため、建設中止を求めること 
４ 高齢者の交通確保について 
 (1) いきいき高齢者外出支援事業のバス、タクシー券につい

て、有漢地域においても最寄のバス停から高梁のバスセン

ターまでとすること 

４ 内 田 大 治 

１ 国の経済対策に対する交付金を受けての本市の執行状況に

ついて 
 (1) 定額給付金について 
  ① 5月末における申請者数と交付金総額はいくらか 
 (2) 地域活性化・生活対策臨時交付金の事業執行状況につい 
  て 
  ① 備品の購入状況について 
   (ア) 地上デジタル対応テレビ、パソコンの購入状況につ

いて 
   (イ) 公用車等の購入状況について 

② 建設事業（単市農林道改良、単市道路改良）の発注状況

について 
 (3) 平成 21 年度の国の補正予算に基づく交付金に対して市

長はどのように取り組まれるのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 内 田 大 治 

２ 滞納税について 
 (1) 市税等収納率向上推進本部においては、今年度の対策と

実施事項について具体的にどのように計画をしているの

か 

５ 柳 井 正 昭 

１ 高梁市立成羽病院の今後の方向性について 
(1) 市長は選挙公約として「病院問題は白紙に戻す」とされ

た。現在の進捗状況、今後の展開をどのようにされるのか。 
   市民に説明が必要であると思うが 
２ 高梁市教育委員会移転について 
 (1) 合併時に協定された教育委員会の設置場所を地域住民へ

の十分な説明、意見の調整もなく移転されたことは、住民、

そして地元の商店街からも遺憾との声があります。市長の

考えを伺う 
３ 旧成羽高校の跡地の活用方法について 
 (1) 旧成羽高校の跡地については、公民館を移すなどの話が

ありましたが、県教委、または県との話し合いの中で、今

後の市としての対応を伺う 

６ 小 林 重 樹 

１ 市長の施策方針を問う 
 (1) 道路行政について 
   中山間地に位置し、広大な行政区域を持つ高梁市におい

て、地域住民の生活基盤のもととなる市民に密着した道路

は必要不可欠であり、道路整備はまだまだ不十分だと思わ

れます。 
そこで、今後の道路整備はどのような計画で行われるの

か尋ねます 
 (2) 不況対策と商工業の活性化対策について 
   昨年 9 月以降、日本経済は未曾有の経済不況に直面して

いる。高梁市においても様々な不況対策が取られてきたが、

その施策の効果はどうなのか。また、その次なる施策を考

えているのか尋ねます 

７ 倉 野 嗣 雄 

１ 消防の東部分駐所について 
 (1) 合併協定においての考え方について 
 (2) なぜ総合計画からはずれたのか 
 (3) 安心・安全、住んでよかった高梁といわれているが、分

駐所の設置について市長の考えを問う 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 大 森 一 生 

１ 高梁市新総合計画について 
 (1) 現在の進捗状況について 
  ① 駅周辺開発整備について 
  ② 新庁舎建設計画と中心市街地活性化について 
２ 高梁市における環境保全とその産業振興について 
 (1) 地球温暖化対策と新エネルギーの利用に対する本市にお

ける方針について 
３ 高梁市における教育振興について 
 (1) 学校における部活動、地域におけるスポーツ活動の支援

を積極的に行うべきではないか 

９ 植 田 二 郎 

１ 臨時補正予算について 
 (1) 高梁市における予算規模と使途構想について 
２ 新庁舎建設について 
 (1) 新庁舎敷地面積及び床面積について 
 (2) 集中化・複合化の規模と範囲について 
 (3) 建設予算及び財源について 
３ 学校給食費滞納問題について 
 (1) 現状をどう把握しているのか 
 (2) 給食費徴収責任者はどこなのか 

１０ 妹 尾 直 言 

１ バイオマスタウン構想について 
 (1) バイオマスを利用した一般廃棄物の減量化に取り組む必

要があるのではないか 
 (2) 市民はごみを出す人、行政は集めて処理するということ

から脱却し、市民、行政が共同して廃棄物の減量化に取り

組む必要があるのではないか。 
 (3) 一般廃棄物は捨てて処分することから再利用する時代で

ある。また、膨大な費用とエネルギーをかけて焼却する時

代ではなくなっている。一般廃棄物を肥料化することによ

って農業振興につなげていくこともできる。フードリサイ

クル、差別化された作物、地産地消、循環型社会の形成の

ためには、まずはバイオマスタウン構想を立ち上げること

です。市長のお考えをお伺いします。 

１１ 三 谷   實 

１ 市長の政治姿勢を問う 
 (1) 今後の市政運営に近藤カラーをどのように表現されるの

かを問う 
  (2) まちづくり政策と観光戦略プランにどう取り組んでいく

のか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１２ 宮 田 公 人 

１ 高梁西地区ケーブルテレビ網整備事業について 
(1) 現段階で告知放送については具体的方針が示されていな

いが、防災無線、オフトークの老朽化に伴う代替システム

としてどのような考え方で整備を進めようとしているの

か。 
また高梁西地区ケーブルテレビ網整備事業に端を発する

システム整備でもあり、同次元で議論すべきではないか 
(2) 5月 18日の全員協議会において㈱吉備ケーブルテレビと

の月額利用料金交渉における市の考え方が示されている

が、その判断根拠となる経営状況を把握する財務資料等は

「高梁市地域情報化事業調査特別委員会」にさえ提出され

ていない。 
そのような状況下での、伝送路使用料の算定、また、な

りわビジョンを事例（市の拠出額：34,000千円／年）とし

た、税金投入を前提とした視聴料の減額交渉については、

若干手順の問題を感ずるところである。 
執行部案を補足するに足るデータの提出が必要ではない 

  か 
２ 市立病院の今後について 
(1) 成羽病院のリフォーム、改築について、市民に対し一定

の方針とタイムスケジュールを示すべきではないか。特に

耐震診断にかかる予算については、3 月議会での議決案件

であり速やかに実施すべきと考える。その結果に基づき、

病院のハード面については、リフォーム、改築にかかるコ

スト把握を行い、本市の財政状況も勘案しながら最終的な

方向を決定すべきではないか 
(2) 高梁市へき地医療拠点病院と福祉医療連携協議会の役割

については、設置要綱第 2 条に「（所掌事務）(1)高梁市の

保健・医療・福祉とへき地医療拠点病院である高梁市国民

健康保険成羽業院との連携及び役割に関すること。(2)高梁

市国民健康保険成羽業院の整備事項に関すること。」と具体

的に明記されているが、現在までの議論経過はどのように

なっているのか。 
また、今後どの程度市立病院のあり方につき関わりを持

っていくのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１３ 田 中 広 二 

１ 神戸市立本山中学校ファームステイ受け入れについて 
 (1) 中央高原 3 地区での受け入れについて、市教委の対応を問

う 
 (2) 地元中学校生徒との交流について 
 (3) 緊急、異状常時の対策を問う 
２ 備中高梁駅橋上化構想とバリアフリー化について 
 (1) ＪＲとの協議の経過を問う 
 (2) 交通バリアフリー法との整合性について 
 (3) 橋上駅への構想と検討経過について 
３ 成羽病院について 
 (1) 改革プラン提出の経過と内容について 
 (2) 耐震診断の進捗状況について 
 (3) 高梁市へき地医療拠点病院と福祉医療連携協議会の審議に

ついて問う 

１４ 大 月 健 一 

１ 市道渡雁線について 
 (1) 下日名から小瀬に通じる市道渡雁線は非常に狭く、対向

車があると困難なため、早期改良が望まれています。また、

市道下小瀬 2 号線から阿部川原線に斜橋を架け、国道 313
号線のバイパスとして市道玉川落合線に接続してはいかが

ですか。市長のお考えを伺います 
２ ＡＥＤについて 
 (1) ＡＥＤ（自動体外式除細動器）が本市の主な公共施設に

設置してあるが、24時間使用できない施設（ＡＥＤ）があ

る。ＡＥＤをいつでも、どこでも、誰でも使用できるよう

にしたいものですが、市長のお考えを伺います 
 (2) ＡＥＤが本市ではどこの公共施設にどれだけあるのか、

また民間施設にはいくら設置されているのか、設置場所の

マップがあるのか伺います 
(3) ＡＥＤは近くになくては間に合わないので町内会で購入

したいが、市は補助を考えているか、市長のお考えを伺い

ます 
３ 防災（消防）について 
(1) 3 月から 4 月は異常乾燥が続き、本市では非常に多くの

火災が発生した。行革により地域局には消防団員が少なく

なったため、日頃の訓練の成果が出せなかったと思う。地

域局に新しく着任された職員には各地域の消防団に入って

協力して欲しい。 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１４ 大 月 健 一 

 各地域のＯＢの人で協力隊員を編成したらと思う。協力

隊員が事故のとき公務災害が摘用されるのか伺います 
 (2) 林野火災のときは地元の消防団員が少ないのでいち早く

消防ヘリに依頼して消火に協力してもらい、立木損失が少

なくて済むようにできないか。また今後の林野火災が発生

した場合の対策を伺います 

１５ 宮 田 好 夫 

１ 高梁駅東側の開発について 
 (1) どのような構想を描いているのか 
 (2) 西側（表側）の送迎スペースが少なく、特に夕方は車が

あふれている。また、市民から高梁駅周辺に一時預かりの

駐車場が少なく不便であるとの声も上がっている。こうし

た事の対応として東側に機能を持たせたらどうか 
２ 産業廃棄物処分場について 
 (1) 吉備中央町大村地区の砕石場跡地に産廃最終処分場計画

が持ち上がっている 
① 市が持っている情報があれば聞きたい 

   ② 下流の地元住民から建設反対の声が上がっている。市と

して、県など関係方面へ働きかけていただきたい 
３ 高倉小学校について 

高倉小学校は川面小学校への統合が検討されている。 
(1) 保護者から通学手段や学童保育など要望があるが、検討

状況はどうか 
(2) 学校の跡地利用については、どう考えているのか 

４ 子どもの健全育成に向けた活動について 
 (1) スポーツ少年団、子ども会や母親クラブの活動について、

照明や冷房・暖房の利用料が保護者の重い負担となってい

るが、減免できないか 

 


